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Editorial

Horizons 
Marianistes fête 

ses 15 ans !         

Quelle joie de pouvoir faire paraître ce 30ème numéro d’Horizons Marianistes (HM) ! 

Oui, 15 ans déjà que nous recevons fidèlement ce bulletin et le lisons avec plaisir. Il émane de 

notre Famille spirituelle marianiste, voulant modestement partager ce qu’elle vit et cela avec vous 

tous, chers lecteurs, qui que vous soyez et où que vous résidiez. Cette 30ème parution nous dit, par 

les témoignages reçus, combien nombreux sont celles et ceux qui ont à cœur de le retrouver dans 

leur boîte mail !

Comme tout anniversaire, nous regardons instinctivement dans le rétroviseur. Nous nous laissons 

saisir par ces bulletins qui se sont succédés depuis 15 ans, nous ayant fait découvrir cette Famille 

Marianiste ouverte sur le monde, dynamique, à l’écoute de l’Église, engagée sur le terrain par ses 

membres, ses collaborateurs, amis... Des petits pas, il y en a eu, des évolutions, des constantes 

aussi, bref ! Une revue qui est nôtre, enrichie de ce que nous vivons tous et chacun dans le 

quotidien de nos vies et que nous partageons simplement, librement, en toute fraternité.

Certainement que nous avons tous à cœur de faire connaître davantage ce bulletin, lien qui nous 

unit entre lecteurs, et d’agrandir le cercle ! N’hésitons pas, osons !

Dans ce numéro dont le dossier principal est consacré à cet anniversaire, nous revisitons 

l’histoire d’Horizons Marianiste, donnons la parole à la rédactrice et au responsable du Comité 

de rédaction, partageons des témoignages venus de tout bord… éclairant et guidant sûrement 

l’avenir ! Une fois de plus, nous constaterons que beaucoup de choses se passent et se vivent au 

sein de cette Famille, dans le monde, dans les établissements, les rencontres comme celles de cet 

été. Alors...

Vive Horizons Marianistes !  
Christiane Barbaux, AM

mailto:horizonsmarianistes%40gmail.com?subject=
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Les lieux qui font l’histoire de la famille marianiste 

La  maison St Jean  
et son évolution 

L’ensemble est constitué de 

2 maisons, l’une ancienne et 

l’autre relativement récente. 

La maison qui s’adosse à la 

rue Labrousse date de 1807 et 

s’appelait " Maison Chénier " ou " La Belle Levantine ". C’est là qu’est morte la mère 

du poète André Chénier en 1808. 

L’ensemble de la propriété fut acheté par les Marianistes en 1896. Manquant de place 

pour faire une école élémentaire, on construisit le grand bâtiment. En 1900 il accueillait 

des étudiants faisant des études supérieures. Les lois de séparation de l’Eglise et de 

l’Etat en expulsèrent les marianistes. : les sœurs marianistes y installèrent une pension 

de famille et y vivaient de manière très discrète voire clandestine. Lors de la première 

guerre mondiale de 14-18 puis de la seconde guerre mondiale, on y installa un hôpital 

allemand. Dans les années 50, on y trouve un 

postulat pour des jeunes en seconde et première. 

La maison était aussi un lieu de repos bien mérité 

pour les frères âgés.

La construction de l’Institution Sainte Marie et la diminution des 

vocations vont modifier le paysage. Les locaux se vident et il est 

nécessaire d’utiliser les lieux. On créa donc la MAM : Maison d’Accueil 

Marianiste après une nouvelle série de travaux qui permit pendant 

quelques années d’offrir des espaces de vie : salles de réunions et 

des chambres rénovées tout en permettant aux frères de continuer à 

vivre en communauté. La MAM s’ouvrit un peu plus sur l’extérieur. Au 

vu des contraintes et des nombreuses propositions d’hébergement 

autour de la MAM, il a été décidé d’arrêter cette activité pour accueillir 

une école d’ingénieurs, l’ISEO, en 2022, accompagnée d’une unité de 

Travail en commun : " Rayon ". Nous pouvons noter qu’une autre école 

d’ingénieurs vient compléter l’ensemble. Elle porte le nom de ISEN. 

Cette décision d’accueillir des écoles d’ingénieurs a permis à cette 

maison de retrouver son ADN : la transmission et l’éducation. Il ne faut 

pas oublier qu’au sein même de cette Maison d’Accueil Marianiste, il 

existe depuis plusieurs années un foyer de jeunes étudiants… Chaque 

année, Frère Jacques accueille avec joie quelques étudiants qui vivent au rythme des marianistes…. par 

l’échange, la vie de prière qui est proposée et certaines activités durant l’année universitaire. L’objectif de ce 

foyer est que les jeunes puissent avoir un cadre porteur leur permettant d’étudier en sérénité. 

Néanmoins, comme toujours, l’avenir reste dans les mains de Marie.

Frère Nicolas Schelker
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Ouverture sur le monde

Les CLM aux Etats-Unis
Aux États-Unis, la plupart des laïcs marianistes 

sont impliqués de manière significative dans la 

promotion de la justice sociale en référence à 

Jésus dans son souci des pauvres et des exclus. 

La structure qui soutient la justice sociale pour la 

Famille Marianiste aux États-Unis est la  

" Marianist Social Justice Collaborative " 
(MSJC) - https://marianistsjc.net/ 

 La MSJC est composée de 7 équipes 

1 - Adele Social Justice Project s’adresse particulièrement aux jeunes adultes

2 -  L'équipe Abolition de la peine de mort et justice réparatrice plaide pour l'abolition de la peine de mort 

et la guérison des personnes blessées par le système pénal.

3 - Immigrant Justice Team plaide pour la justice pour les migrants, les réfugiés et les demandeurs d'asile

4 - L’équipe Ecologie intégrale travaille sur les questions de développement durable 

5 -  L'Initiative LGBTQ+ vise à aider la famille marianiste (et la communauté dans son ensemble) à être plus 

accueillante envers les personnes LGBTQ+ 

6 -  L'équipe de Justice raciale promeut la justice raciale au sein de la famille marianiste, de l'Église et du monde

7 - L’équipe Femmes et Justice promeut l’égalité des femmes

Actuellement, je suis particulièrement impliquée dans l'équipe d'écologie intégrale. Ces dernières années, 

nous nous sommes concentrés sur :

   des modes de vie durables : s'entraider pour vivre plus simplement, limiter nos biens, aider les plus 

pauvres à obtenir de la nourriture, des vêtements, un logement

 la promotion du plan d'action de Laudato Si'

  la diffusion des pratiques alimentaires respectueuses de l'environnement en commençant par les " Lundis 

sans viande " et en progressant maintenant vers des efforts supplémentaires

  personnellement, je me suis concentrée sur la réduction du plastique dans ma vie de tous les jours, en 

particulier les plastiques à usage unique ; cela implique d’œuvrer en faveur d’un changement politique en 

contactant les agences gouvernementales, les politiciens et les magasins pour qu’ils utilisent des produits 

plus durables

  ma fraternité marianiste Anawim veille à utiliser de la vaisselle réutilisable lorsque nous mangeons 

ensemble ; nous essayons de partager les trajets lorsque cela est possible pour réduire la pollution. 

Tous ces changements de style de vie font partie de notre engagement marianiste, mais nous pensons que 

nous devons aller au-delà du changement individuel pour influencer la société afin qu'elle développe des 

pratiques environnementales plus durables. 

 Tout ce qui précède intègre les fondamentaux de notre identité marianiste 

   Foi du cœur  nous faisons ces actions parce que l’amour du prochain et de la création l’exigent.

  Mission   la foi exige de l’action – pas seulement de la piété personnelle.

  Marie suivre l’inspiration de Marie pour soutenir ceux qui souffrent et sont dans le besoin.

  Communauté se connecter avec les autres pour acquérir de la force personnelle et unir nos efforts

  Inclusivité  suivre Jésus ne se limite pas à ceux qui sont nos amis et " comme nous ". Cela inclut des 

personnes très différentes avec lesquelles nous ne sommes pas obligés d’être d’accord 

mais nous sommes néanmoins appelés à les aimer et à " être " avec eux.

Susan Vogt - CLM – USA

https://marianistsjc.net
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Dossier

La revue que vous tenez entre les mains sous format imprimé ou que vous lisez 

sur votre écran fête ses 15 ans avec ce numéro 30. De fréquence bi-annuelle, la 

revue a paru la première fois en octobre 2009. Quand le Conseil de Famille (France) 

se réunit en 2006, il existe une revue " Marianistes ", qui paraît 4 fois par an, sous 

format papier (donc plus difficile à diffuser) et qui ne correspond plus complètement 

aux attentes des membres des différentes branches (tant sur le fond et la forme). 

En France, chaque branche a ses propres revues (VFM, Communications...). Les 

établissements scolaires ont aussi leur " journaux " à destination des enseignants, 

des parents, des élèves, du personnel… Mais il est clair que pour renforcer " l’esprit 

de famille " il faut une nouvelle revue, rédigée conjointement par les quatre branches 

et qui permette de toucher un public beaucoup plus large. Il est alors décidé de 

mettre fin à la revue " Marianistes " lorsque le contrat avec l’imprimeur s’achèvera, et 

de bâtir une nouvelle équipe en charge de la construction de cette revue. Le but est 

que cette publication soit plus moderne, diffusée exclusivement sur Internet, mais 

puisse aussi être imprimée pour être mise en lecture dans les lieux partagés (accueil 

des établissements scolaires, salle de communauté...). Il est aussi souhaité que la 

mise en page soit belle et attractive, avec de la couleur et des photos de bonne 

définition.

Depuis 2009, l’équipe de rédaction est composée de 6 personnes : un membre 

de chacune des branches, un responsable de la coordination de cette équipe de 

rédaction et une personne en charge de la réalisation technique. Cette équipe se 

réunit 2 fois par an pour définir le dossier principal, les thèmes et orientations des 

articles et trouver des rédacteurs (tout en essayant d’ouvrir au maximum vers toutes 

les composantes de la famille). Quand un sujet est abordé, il est important d’avoir 

les visions (et donc des articles) de chacune des branches. Il s’agit d’une revue 

" multi-dimensionnelle " avec des lieux qui font la famille marianiste, une ouverture 

sur le monde et des informations sur les communautés.

 Dans le 1er édito, Sœur Annick traçait les grandes lignes

Cette publication a l'ambition de relier les divers membres de la famille marianiste et de rejoindre 

tous ceux qui composent la famille élargie […] Vous pourrez y trouver aussi des pages de l’histoire 

de la famille marianiste, des nouvelles des implantations lointaines, les informations propres aux 

diverses branches. En partageant ce qui nous fait vivre, en accueillant fraternellement ce qui fait 

vivre les autres, nous ferons grandir ce que nous aimons appeler " l’esprit de famille ". Un esprit de 

famille dont l’Eglise et le monde ont besoin…

Cette revue a-t-elle atteint ses objectifs ? Sans doute pas autant que souhaité. Mais au bout de 15 ans, 

elle continue à être la preuve de la dynamique vivante de la famille marianiste en France. N’hésitez pas 
à nous faire part de votre avis, de vos remarques et de vos souvenirs concernant notre revue en 
nous adressant un mail à marianisteshorizons@gmail.com

Anne Jaffré CLM – France – Région-Ile de-France

15 ans  d’existence  
d’Horizons Marianistes ! 

mailto:marianisteshorizons@gmail.com
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Dossier

Le comité de rédaction a demandé à quelques personnes de 

témoigner par rapport à Horizons marianistes. Nous lirons les 

témoignages de membres de fraternités, d’une personne au 

service de la congrégation, d’une ancienne responsable de 

l'Enseignement catholique, de Denise, Bruno et Stéphanie 

tous les trois membres du comité de rédaction et de quelques 

témoignages " glanés " au fil des rencontres… 

 Témoignages de 3 membres des CLM 

" Ce qui m’intéresse dans la revue « Horizons Marianistes », ce sont les 
nouvelles des CLM, ce qui se passe en France et dans le monde, et ensuite les 
actualités des autres branches de la famille. Je suis frappée et heureuse quand 
je vois qu’il se passe quelque chose de nouveau au bout du monde, cela permet 
de voir que l’évangélisation est active quelque part, même si c’est plus fragile 
chez nous en France. Cela me permet aussi d’être informée des nominations 
des personnes (dans chacune des branches). Tous les membres de la fraternité 
le reçoivent, mais tous ne le lisent pas et ne se rendent donc pas compte de la 
richesse et de la dimension internationale de la famille marianiste. "

Evelyne

" Horizons Marianistes c'est un rendez-vous à ne pas 
manquer, un repas de famille. L’éditorial nous met en 
appétit. Difficile pour moi de choisir ce qui me plaît 
le plus. Il est bon d’approfondir l’histoire de notre 
famille afin de cultiver nos racines. Nous sommes 
parfois surpris par nos découvertes. L’ouverture sur le 
monde nous sensibilise aux réalités qui nous sont moins 
proches. Le dossier nourrit notre foi. Et le joyau de la 
revue, ce qui nous unît, ce sont les diverses nouvelles. 
Surtout ne ratez pas cette rubrique qui nous plonge au 
cœur de la vie de la famille. Vous l’avez compris, je lis la 
revue avec délectation dès qu'elle atterrit dans ma boite 
mail. À consommer sans modération. "

Agnès

" La revue nous permet d’avoir une vue globale de la Famille. On est souvent focalisé sur ce qui se 
passe dans notre Fraternité. J’apprécie aussi les articles qui retracent l’histoire de la famille et 
des différentes branches. Cela nous permet de nous ancrer dans une histoire, dans la vie d’une 
famille à travers les siècles. " 

Marie-Anne
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Dossier

 Myriam Boisdron, Secrétaire administrative et juridique marianiste

Dans notre quotidien nous recevons toutes et tous de nombreuses communications 

d’horizons divers et nous y attachons chacun plus ou moins d’importance. Il est une 

parution néanmoins que j’ai toujours plaisir à découvrir et dont le format composé de 

multiples et courts articles illustrés permet d’y venir et d’y revenir… Vous l’aurez reconnu, 

il s’agit bien de la parution biannuelle de " Horizons Marianistes ".

Recueil d’informations de la famille marianiste dans son ensemble, des nouvelles des 

marianistes dans le monde, une proposition de réflexion plus personnelle ou un temps 

spirituel, refaire connaissance avec certains des établissements du réseau scolaire 

ou des œuvres, faire mémoire de nos fondateurs... autant d’occasions de redire notre 

attachement à ce charisme qui nous est cher et que nous cherchons tous à transmettre 

aux adultes que nous côtoyons, aux jeunes qui nous sont confiés aux plus vulnérables 

dont nous croisons le chemin.

Un grand merci à l’équipe de rédaction et à l’ensemble de celles et ceux qui s’appliquent à 

transmettre ce document au plus grand nombre.

 Marie-Claire Mantion, ancienne Directrice diocésaine de 
l’enseignement catholique de Franche Comté

Comme une brise légère… J’accueille " Horizons Marianistes " comme une 

brise légère qui m’invite à déployer mon intelligence et mon cœur pour m’ouvrir 

à d’autres. S’agit-il d’une brise de mer, de montagne, de terre, de vallée ? 

Peut-être, toutes à la fois, car les nouvelles arrivent de tous les horizons. Cet 

aspect d’ouverture à l’universel, cette invitation à me décentrer, à sortir de mon 

environnement immédiat représentent un grand intérêt pour moi. 

La tentation de se replier sur soi me guette 

un peu, je m’attarde parfois sur mes petites 

misères, sur mes espoirs déçus, sur les 

évolutions que je ne comprends plus ! Le contexte politique, économique, 

social, ecclésial actuel est source de tension ; le dérèglement climatique, les 

conflits de toute nature fragilisent mes raisons d’espérer en un avenir serein. 

Face à cela, arrive la revue marianiste qui me permet de réajuster mon échelle 

de valeurs, de découvrir d’autres pauvretés et d’autres richesses ici et ailleurs, 

de rendre grâce à Dieu pour la merveille qu’est l’homme debout, responsable, 

au service de ses frères. Enracinée dans l’histoire de la famille marianiste, la vie 

de chaque branche m’est partagée ; elle nourrit ma prière, me permet d’être en 

communion avec d’autres, de faire Eglise. 

De plus, à chaque fois, j’apprends, je découvre, je prends conscience que je ne 

sais que peu de choses, qu’il est bien difficile d’avoir une parole juste, ajustée à 

la volonté de Dieu. Je ne voudrais pas omettre de parler des photos qui rendent 

la lecture plus vivante encore. Et, si toutefois, je peux discerner au sein des groupes tel ou tel visage connu 

alors quelle joie ! La galerie des souvenirs, des bons moments partagés s’ouvre et me permet de m’évader sur 

des chemins marqués par la fidélité et l’amitié.

Finalement, " Horizons Marianistes " n’est-ce-pas une petite " visitation " ? Cette brise légère ne serait-elle pas 

une incitation à me mettre à l’écoute de la brise légère entendue par Elie (1 R19 11-12) ?
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Dossier

 Témoignages de 3 membres du Comité de rédaction
 

Voilà déjà le numéro 30 d’Horizons Marianistes.

Cela fait donc plus de 15 ans que Sœur Laurence m’a demandé de réfléchir sur un projet : 

relancer un bulletin d’information de l’ensemble de la famille marianiste. Ma collaboration 

serait de faire la maquette et la mise en page de ce bulletin. 

J’habite Sucy-en-Brie et j’avais à cœur de faire quelque chose pour les sœurs Marianistes 

qui m’ont soutenue notamment lors de la maladie et du décès de ma maman en 2006. Je 

me suis donc engagée dans ce projet. Mon activité professionnelle de photographe puis 

graphiste m’a permis d’avoir des formations sur les logiciels de mise en page. 

Il s’est avéré que le format pdf permettait d’envoyer par mail le document ce qui évite les 

frais d’impression et une rapidité de diffusion. Un autre avantage est la souplesse de travail, 

le nombre de pages étant parfois fluctuant. Il s’avère que le nombre de signes demandé par 

article est parfois difficile à maintenir. 

Je suis consciente que de lire sur ordinateur, ou d’imprimer ne fait pas l’unanimité, mais le 

budget est quelque chose d’important de nos jours. Un avantage du pdf est l’hyperlien : 

les liens actifs permettent d’accéder directement au site ou à l’adresse mail cités ainsi qu'à 

partir du sommaire aller à la page souhaitée.

J’ai donc proposé une maquette avec des rubriques différenciées par code couleur : 

 Jaune Les lieux qui font l’histoire de la famille marianiste

 Cyan Ouverture sur le monde

 Saumon Informations des communautés

 Bleu Dossier

 Vert Informations des maisons marianistes

 Gris Informations diverses.

La maquette a plu et l’aventure a commencé.

Des attentions particulières sont toujours à porter : veiller à la qualité des photos et à leur 

provenance. Celles prises avec le téléphone portable ne sont pas toujours de définition 

suffisante. Il est indispensable de prendre nos propres photos pour éviter les droits d’auteur 

et veiller également que les personnes figurant donnent leur accord vis-à-vis du droit à 

l’image.

Depuis la covid, des réunions préparatoires par visio se sont mises en place et permettent 

d’établir le chemin de fer, le planning. De programmer est indispensable avec les agendas 

très chargés de chacun, les vacances scolaires où petits enfants sont à garder et puis on 

fait d’avantage connaissance.

Denise Lioret
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Dossier

Nous connaissons Horizons Marianistes depuis notre arrivée en région parisienne 

dans le cadre de ma prise de poste comme censeur du collège Ste Marie d’Antony en 

2011… puis d’une manière plus approfondie depuis 8 ans comme membre du comité de 

rédaction, à la suite de l’appel reçu par le Conseil de famille. Le fait d’être appelé nous 

a permis de prendre conscience que nous étions membres d’une famille. Nous avons 

la première année pris le temps de comprendre ce qu’Horizons Marianistes pouvaient 

apporter à l'ensemble des membres des 4 branches. D’année en année, deux fois par an, 

nous nous retrouvons soit en présentiel ou en visio pour préparer le futur numéro d’HM 

! C’est toujours un moment de convivialité mais aussi et surtout de rigueur et d’exigence 

pour créer le futur numéro… En effet, chacun des membres du Comité de rédaction est 

attaché à ce que les objectifs fixés et rappelés par Anne dans l’historique de ce bi-annuel 

soient bien présents et nous veillons à ce que les 4 branches mais aussi les différentes communautés 

puissent être mises à l’honneur non pour briller mais pour donner des nouvelles. Depuis ces 8 années, 

nous prenons Stéphanie et moi conscience qu’HM est un trait d’union entre nous tous, une fenêtre 

ouverte sur la vie de chacun. Pour nous Horizons Marianistes nous fait entrer d’une autre manière que 

d’autres publications marianistes, dans la vie concrète des communautés de France et d’ailleurs ! une 

carte postale ou plutôt des cartes postales reçues de la famille… Cette revue a été une découverte 

du dynamisme de la famille marianiste de France et du monde, au cœur du quotidien des réalités de 

terrain… C’est une joie de participer à œuvrer pour diffuser ces nouvelles ! Bel anniversaire à HM !

Bruno et Stéphanie, membres du Comité de rédaction 

  Christiane Barbaux a interrogé au grès des rencontres quelques personnes qui ont pu partager leur ressenti à 
la découverte d'HM…

" HM est un bulletin intéressant 
avec un thème développé dans 
chaque numéro et des sujets 
d’actualité qui nous rejoignent. 
C’est aussi un lieu de partage de 
vie. Les lieux marianistes nous 
rappellent l’histoire de la Famille. "

" Une préoccupation : cette revue belle et intéressante 
représente beaucoup de travail et d’heures cumulés pour le 
président, le comité de rédaction et les rédacteurs… Par 
qui est-elle lue ? Est-elle imprimée ? Comment se fait la 
diffusion ?… ??? "

" Je souhaiterais que cette revue paraisse plus 
souvent, minimum 3 fois par an… s’il vous plaît... "

" Je ne lis pas tout. Je choisis mes 
articles (vie dans le monde, thème 
développé, témoignages, infos...). 
Certains articles sont trop longs, 
surtout les premiers concernant les 
lieux marianistes. "

" Cette revue représente bien 
l’universalité et la diversité de 
ce que vivent les marianistes 
en France et au-delà. Par les 
différents témoignages - toutes 
branches confondues - on 
découvre et approfondit la réalité 
marianiste. Cette revue crée des 
contacts entre nous. " 

" C'est une revue complète. J'apprécie l'éditorial qui s'adapte 
au temps liturgique et aux " événements " religieux ou du 
monde du moment.
L'histoire de la Famille Marianiste, l'ouverture au monde, 
la prière, les nouvelles et informations des 4 branches 
marianistes retiennent particulièrement mon attention. " 

" C’est un bon moyen de faire connaître la 
Famille à ceux qui gravitent autour d’elle 
et peut-être même de les intégrer; mais 
qu’est-ce qui peut les intéresser ? " 

" La version numérique est pratique pour la diffusion 
mais le support est aussi une difficulté pour la lecture. " 

" L’historique est important : les articles 
nous rappellent les fondations et la 
réalisation des œuvres au cours des ans. " 
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Informations des maisons marianistes

Quelques nouvelles du réseau scolaire

Chaque année , nous accueillons de nouveaux chefs d’établissement  
qui se mettent au service des établissements marianistes.  
Nous leur souhaitons une pleine réussite dans cette nouvelle mission.

 A Bordeaux 
 Mme Marie-Claude Mellin au 2nd degré à l’institution Grand Lebrun 

 A Réquista  
 Mme Mélanie Massol au 1er degré à l’école St Louis – St Joseph 

 A Réquista  
 M. Yannick Souyri au 2nd degré au collège St Louis – St Joseph 

 A St Dié des Vosges 
 Mme Camille Dubouis à l’école Ste Thérèse-Raon-l’Etape 

 A St Dié des Vosges 
 Mme Carole Giles à l’école Sainte Marie 
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 A Sucy-en-Brie 
 M. Geoffroy Michel-Bechet à l’institution Petit Val 

Je suis Monsieur Michel-Béchet Geofroy. Je suis originaire du Sud de la France. Après douze années 

d’enseignement de l’histoire-géographie au lycée Saint-Joseph à Avignon, sous la tutelle jésuite, j’ai 

profondément pris conscience de l’importance du réseau et du soutien d’une tutelle engagée. Cette 

expérience m’a permis de comprendre que l’éducation catholique, soutenue par une institution solide, peut 

offrir bien plus qu’un simple savoir académique : elle forge des valeurs humaines et spirituelles durables.

Une nouvelle étape s’est ouverte devant moi lorsque j’ai été nommé dans l’académie de Franche-Comté 

pour diriger un ensemble scolaire dans le Jura, regroupant les élèves de maternelle au collège. Cette 

mission fut, dès le départ, un véritable défi. Je me suis retrouvé face à une population marquée par des 

difficultés sociales et économiques. La diversité des cultures et des croyances au sein de cet établissement 

m’a confronté à une réalité complexe : celle de la cohabitation entre des élèves aux parcours de vie très 

différents, souvent marqués par l’échec scolaire et l’exclusion sociale. Cette expérience m’a appris à 

redéfinir le rôle social de l’Église et de l’école catholique. J’ai compris que notre mission ne pouvait se 

limiter à l’instruction, mais qu’elle devait s’étendre à l’accueil de tous, sans distinction. En réponse à ces 

défis, j’ai mis en place un parcours pastoral ouvert à tous, cherchant à intégrer chacun dans une démarche 

de respect, de compréhension mutuelle et d’épanouissement personnel. Cela m’a convaincu que l’Église, 

par son enseignement et son engagement, peut offrir un véritable refuge et un espoir pour nos élèves et 

nos familles. Aujourd’hui, c’est avec un enthousiasme renouvelé que je rejoins l’établissement du Petit Val, 

où je trouve une communauté pleine d’énergie et d’optimisme. Soutenu par ma famille et par une tutelle 

marianiste qui partage mes valeurs, je suis ravi de travailler aux côtés d’un personnel dévoué, prêt à donner 

le meilleur de lui-même pour les élèves. Ici, je retrouve des enseignants engagés, portés par la volonté de 

faire grandir chaque enfant, non seulement en savoir, mais aussi en humanité. Cette nouvelle aventure 

s’annonce sous les meilleurs auspices. 

Ensemble, avec la force du soutien marianiste, nous sommes prêts à relever les défis de demain, dans la 

continuité d’une mission éducative qui place l’amour du prochain et le respect de la dignité humaine au 

cœur de son action. Je suis profondément convaincu que, grâce à cette synergie, nous continuons de faire 

de Petit Val un établissement d’épanouissement pour tous.

Geofroy Michel-Béchet

 Délégué de tutelle 

Je m’appelle Patrice Cirillo, j’ai 52 ans et je suis né à Marseille. J’ai commencé ma carrière comme professeur 

des écoles dans les quartiers en grosses difficultés, en plein centre de cette même ville. J’ai rapidement 

pris une direction d’école chez les Trinitaires avant de me diriger vers un établissement plus important chez 

les Sœurs Saint Joseph de Lyon.

J’ai gardé de mon passage dans ces deux établissements congréganistes d’excellents souvenirs sur les 

actions menées et les valeurs puissantes portées à travers elles. 

C’est dans ces établissements que j’ai pris la dimension de l’importance du Charisme et des textes 

fondateurs. J’ai eu la chance de rencontrer de belles personnes qui m’ont accompagné dans mon parcours 

spirituel, personnel et professionnel.

C’est cette confiance que l’on m'a accordé, qui m’a conduit vers la direction d’établissement du second 

degré. En effet, après un passage par l’école des cadres missionnés, j’ai pris la direction d’un collège dans 

le Gard pendant 7 ans suivi d’une direction d’un collège et d’un lycée en Alsace durant 4 ans.

Ce sont mes collaborations avec La Famille Trinitaire qui m’ont conduit à la formation de délégué de Tutelle 

à l’URCEC Paris et qui m’ont amené dans la grande famille Marianiste comme délégué de cette Tutelle.

Aujourd’hui, j’ai la mission d’accompagner les chefs d’établissement du réseau qui m’est confié par 

l’autorité de Tutelle des Sœurs et des Frères Marianistes en référence aux fondateurs Guillaume-Joseph 

Cheminade et Adèle de Trenquelléon : " Former l’intelligence et le cœur de chacun de ceux et celles que 

nous accompagnons. "
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Les responsables nationaux des fraternités marianistes (CLM) d’Europe, accompagnateurs 

spirituels, délégués, invités... se sont retrouvés près d’Agen du 5 au 8 octobre. L’Allemagne-

Autriche, l’Espagne, la France, l’Italie et la Pologne étaient représentées. 

Quatre jours intenses pour réfléchir sur trois défis émanant de la rencontre internationale des 

CLM de 2022 : nos communautés (ouverture et attention aux autres, communication... ) ; l’accueil 

(plus particulièrement des migrants) ; les jeunes (vers la création d’un réseau européen).

C’est bien dans un esprit de synodalité, d’écoute que chacun 

a pu s’exprimer, partager les réalités de vie sur le terrain, faire 

connaître les initiatives et expériences qui naissent ça et là. Bref, 

une Famille en marche, désireuse de se lever et de partir, comme 

Marie conduite par l’Esprit. 

La soirée du dimanche a été marquée par la visite de l’évêque 

d’Agen, Mgr de Bucy, nouvellement nommé. Simplement il a fait 

part de son parcours et a pu découvrir notre famille spirituelle 

dans ses différentes composantes. Un moment très apprécié. 

Dans les moments de détente, les différentes langues n’étaient 

pas un obstacle à la communication : rires, mimes, chants, 

situations cocasses ont pris le relais !

Une journée de détente a mené cette belle petite troupe à 

Bordeaux à La Madeleine dans la chambre du P. Chaminade puis 

à la chapelle Chaminade auprès de l’autel des reliques du bon Père. Après la messe et le repas, 

retour à Agen auprès de Mère Adèle près de ce qui fut son tombeau chez les sœurs FMI, puis de 

ses reliques à la cathédrale. A Bordeaux ou à Agen, l’accueil des communautés religieuses fut très 

chaleureux et fraternel faisant oublié la grisaille et la pluie à l’extérieur.

Une belle rencontre européenne !    

Christiane Barbaux, AM, invitée

Rencontre  européenne  
des Responsables CLM à Agen
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Retour des Estivales - Nevers du 12 au 16 août

C’est à Nevers, chez les Sœurs de la Charité, que les membres des Fraternités se sont 

retrouvés du 12 au 16 août 2024. 

Ces Estivales avaient pour thème " Croire en l’avenir, chrétiens, relevons le défi ", 

nourri par les interventions du frère dominicain, Jacques-Benoît Rauscher, qui s’est joint 

à nous pendant toute la durée du séjour. Il est l’auteur, entre autres, du livre intitulé 

" Quand l’Église s’effondre, petit itinéraire spirituel pour rester debout (malgré tout) ". 

La mise en place de petites fraternités après chaque intervention a donné lieu à des 

échanges fructueux entre participants. 

La soirée " Et si nous nous parlions " a soulevé des questions qui ont permis de mieux 

connaître le fonctionnement des quatre branches composant la Famille marianiste : les 

laïcs, les religieuses, les religieux et l’Alliance Mariale étaient tous représentés durant 

cette rencontre. 

Entourées des salariés et des bénévoles, les sœurs de 

Nevers (au nombre de quatre) ont été très disponibles 

dès le premier jour, avec sœur Elisabeth qui nous a parlé 

de la fondation de la maison et de son évolution jusqu’à 

nos jours. Par sa vie toute simple, Bernadette a laissé son 

empreinte dans ces lieux que tant de pèlerins continuent 

de visiter. " Sur les pas de Bernadette " est un itinéraire 

à la fois spirituel et poétique qui retrace l’arrivée de la 

sainte le 7 juillet 1866 (elle avait alors 22 ans) jusqu’à sa 

mort, le 16 avril 1879. Les temps de prière animés par les 

sœurs et les messes ont rythmé les journées. 

La belle célébration de l’Assomption en présence d’une grande assemblée composée de Neversois 

et de pèlerins de passage a été complétée le soir par la procession aux flambeaux autour de la 

Maison-Mère et dans le jardin. Comme le veut la coutume la découverte du patrimoine local était au 

programme : le musée de la faïence, le centre historique de la ville, la cathédrale et ses trésors du 

passé et actuels comme les vitraux aux motifs surprenants et très colorés. Des temps forts nourris par 

la prière et la fraternité ponctués d’éclats de rire que tous souhaitent revivre l’année prochaine à Saint-

Jean-le-Thomas, en Normandie.

Carmen Hocevar - CLM - France - 

Région Est
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Échos du Camp JFM du 17 au 24 août 2024

" Je veux passer mon Ciel à faire du bien sur la Terre "
Sainte Thérèse de Lisieux

Cette année le thème des JFM était Ste Thérèse de Lisieux. Nous étions 25 jeunes avec 6 animateurs et 7 

religieux logés à Douvres-la-Délivrande,à l’école de Notre Dame de Fidélité.

Ce camp nous a permis d’en apprendre plus sur cette sainte. Nous 

avons consacré une journée dans le but de faire un pèlerinage à Lisieux. 

On s’est rendu compte que peu d’entre nous avait entendu parler d’elle, 

pourtant c’est vraiment une femme courageuse et qui faisait preuve 

d’une grande maturité malgré son jeune âge. 

Deux phrases qu’elle a écrites m’ont beaucoup marquée : " Je veux 

passer mon Ciel à faire du bien sur la Terre " et " Aimer c’est tout 

donner et se donner soi même ". Pour ceux qui ne la connaissent pas, 

je vous invite vivement à en apprendre plus sur elle, notamment en 

lisant son livre : Histoire d’une âme.

Nous avons également profité de notre séjour pour en apprendre plus sur le 

débarquement et la bataille de Normandie en 1944. Nous avons visionné des 

images d’archives, visité le musée d’Arromanches consacré au port artificiel, 

et le cimetière du Commonwealth à Bazenville avec des tombes allemandes. 

Cela nous a permis de mieux comprendre l’horreur des combats mais aussi 

le génie technologique que cela représentait pour l’époque, ainsi que son 

importance dans l’histoire.

Nos journées commençaient par la prière matinale, les laudes. 

Ensuite, avaient lieu les topos, puis un temps désert, ainsi qu’un 

temps d’équipe, suivis de la messe. J’ai beaucoup apprécié les 

temps déserts qui pouvaient durer une heure et durant lesquels 

on se retrouvait seul. Ils étaient guidés par des questions 

auxquelles il fallait réfléchir. Les après-midis nous avons eu 

différentes activités permettant de faire connaissance entre 

nous telles que la balade à vélo, la piscine, la plage, ou encore 

les veillées. Nos journées se finissaient par la prière du soir, les 

complies.

Cette année était mon premier camp marianiste et j’espère 

pouvoir revenir l’année prochaine. C’était une super expérience 

qui m’a permis de faire plein de nouvelles rencontres.

Anna Boinot
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 La famille marianiste sur le net 

Au niveau mondial  http://www.marianist.org : le site de la famille marianiste (français, anglais, espagnol)

En France                 http://www.marianistes.com : le site des religieux et de la famille marianiste (avec des onglets pour les autres branches) 

http://www.les-religieuses-marianistes.fr/ : le site des religieuses marianistes  

https://www.marianistes.com : les jeunes de la famille marianiste (JFM) 

http://www.communautes-laiques-marianistes.com 

Et puis                      http://www.psaumes.info/ : les psaumes du dimanche commentés par le père Babel (SM)

 Un lieu, une photo, quelques mots 

La chapelle de la Madeleine à Bordeaux
A l’origine, le lieu était la chapelle d’un monastère. Après la 

révolution la communauté qui y réside est dispersée. A partir 

de 1804, le Père Chaminade, qui a la responsabilité de ce 

lieu, y réunit les congréganistes qui l’ont rejoint. Puis, ce sont 

les religieux, Frères et prêtres, de la Société de Marie, fondée 

en 1817, qui vont profiter de ces locaux. En 1820, le Père 

Chaminade en fait l’acquisition. Lors de la création du Cours 

Pasteur au début du XXème siècle, une partie de la chapelle est 

supprimée et une nouvelle façade est créée en 1950 pour le 

centenaire de la mort du P. Chaminade, et sa statue prend alors 

place au-dessus de la porte d’entrée.

 Information 
 de dernière minute 

A l’occasion des 15 ans de sa reconnaissance d’utilité publique, 

la Fondation Marianiste lance aujourd’hui un grand jeu-concours 

exceptionnel. À gagner : un magnifique séjour pour deux personnes 

en Alsace, au sein de l’Hôtel Val-Vignes de Saint-Hippolyte (Haut-

Rhin), membre du réseau marianiste.

Découvrez dès maintenant toutes les informations et le règlement 

du jeu-concours ici :

https://www.fondationmarianiste.org/jeu-concours-15-ans/

 

Fin des participations le vendredi 20 décembre 2024 à 12h (midi).

À GAGNER : 
Un séjour en Alsace
pour 2 personnes !
Avec l’Hôtel 4* Val-Vignes de Saint-Hippolyte (68) 

fondationmarianiste.org
Fondation Marianiste

44 rue de la Santé . 75014 Paris . 01 55 43 10 25

Jeu gratuit, sans obligation d’achat 
Modalités et règlement disponibles sur notre site Internet.

Fin des participations le 20/12/2024 à 12h (midi).

À l’occasion de l’anniversaire 
de la reconnaissance d’utilité publique 
de la Fondation Marianiste

du mardi 15 oct. 2024 

au vendredi 20 déc. 2024 

JEU-CONCOURS

15 ans
au service de        

 la personne
JEU-CONCOURS

GRATUIT

http://www.marianist.org
http://www.marianistes.com
http://www.les-religieuses-marianistes.fr/
https://www.marianistes.com
http://www.communautes-laiques-marianistes.com
http://www.psaumes.info/
https://www.fondationmarianiste.org/jeu-concours-15-ans/

